

## **SU GESTIÓN COMO PRESIDENTE DEL INAP (20 SEPTIEMBRE 1968 – 29 DE ABRIL DE 1977)**

Por acuerdo unánime, el nuevo Consejo Directivo tomó posesión en la Asamblea General del IAP, efectuada el 20 de septiembre de 1968, el cual quedó integrado de la siguiente manera: *Presidente*: licenciado Andrés Caso Lombardo; *Vicepresidente*: licenciado Manuel Bravo Jiménez; *Consejeros*: ingeniero Eugenio Méndez Docurro; licenciado Ignacio Pichardo Pagaza; licenciado Enrique González Pedrero; licenciado Norberto Agramonte Mier y Terán; licenciado René Carvajal Ramírez; licenciado Gustavo Martínez Cabañas; licenciado Juan Víctor Verges Xochihua; *Tesorero*: licenciado Sealtiel Alatríste; *Secretario Ejecutivo*: licenciado Gilberto de la Torre.

Gracias al tenaz trabajo anterior de los Consejos Directivos y de los miembros de IAP, se crearon las bases para que la presidencia de Andrés Caso pudiera darle un extraordinario impulso al Instituto, al iniciar una intensa actividad de

---

promoción y participación en foros nacionales e internacionales, seminarios, conferencias, mesas redondas. Además, se fomenta la formación de funcionarios a través de cursos y seminarios, lo que permitió la capacitación de más de mil funcionarios en sus aulas.<sup>2</sup> Asimismo, se participa plenamente en el importante proceso de reforma administrativa que es realizada en esas fechas, logrando ser miembro de su grupo asesor.

Se concretó una nueva estructura orgánica para atender las demandas específicas del crecimiento del INAP y la ampliación de su radio de acción; se aumentó la membresía; se multiplicaron las relaciones institucionales y los convenios con instituciones nacionales y extranjeras; aumentó su participación en organismos internacionales; y se fortaleció notablemente su área editorial.

El crecimiento de las actividades se refleja en los cambios de sede que tuvo el Instituto durante la gestión de Andrés Caso:

- El IAP se muda, en octubre de 1968, a nuevas oficinas, éstas se localizan en Río Nilo 80, 4º. Piso, Colonia Cuauhtémoc.
- En septiembre de 1973, el IAP cambia su sede a Paseo de la Reforma No. 136 Piso 16.
- Nuevamente, por su crecimiento, el INAP, entre noviembre y diciembre de 1974, se traslada al edificio de Barranca del Muerto No. 210, Planta Baja.

---

<sup>2</sup> INAP. *Informe de labores 1968-1977*. México, INAP, 1977. s/p.

- 
- En 1976, a la avenida Country Club No. 208, el INAP ocupa un inmueble especialmente adaptado por la Secretaría de Obras Públicas para sus actividades.

Las actuales instalaciones fueron inauguradas por el Presidente José López Portillo el 29 de noviembre de 1982, y vinieron a solucionar la necesidad de una sede apropiada para el INAP. En la ceremonia estuvieron presentes el presidente del INAP licenciado Luis García Cárdenas (1977-1983), así como dos ex presidentes, el licenciado Andrés Caso Lombardo y el licenciado Gustavo Martínez Cabañas. Además asistieron los siguientes servidores públicos: licenciado Alejandro Carrillo Castro, Coordinador de Estudios Administrativos de la Presidencia; arquitecto Pedro Ramírez Vázquez, Secretario de Asentamientos Humanos y Obras Públicas; licenciado Jorge de la Vega Domínguez, Secretario de Comercio; licenciado Fernando Solana Morales, Secretario de Educación Pública; doctor Octavio Rivero Serrano, Rector de la UNAM; y el doctor Edmundo Flores, Director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

Otras de las actividades relevantes efectuadas durante la gestión de Andrés Caso son las siguientes:

- a) Con la participación de 15 países (Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, Guatemala, Jamaica, México, Paraguay, Perú, Puerto Rico, República Dominicana, Uruguay y Venezuela) el 15 de septiembre de 1972 se funda la Asociación Latinoamericana de Administración Pública (ALAP). Andrés Caso es el primer Presidente de esta Asociación para el periodo 1972-1974, cargo que le fue renovado para el periodo 1974-1976.

- 
- b) El 30 de junio de 1972, los gobiernos de México, Perú y Venezuela acuerdan, en la ciudad de Caracas, Venezuela, la fundación del Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD). El IAP forma parte de la representación del gobierno mexicano. Alejandro Carrillo Castro, distinguido miembro del IAP, se integra como primer Presidente del Consejo Directivo del CLAD.
- c) El 13 de abril de 1973 se funda en Veracruz el primer Instituto de Administración Pública estatal. En ese mismo año le siguieron los siguientes estados: Baja California, el 22 de mayo; Tamaulipas, el 30 de junio; Estado de México, el 17 de agosto; Nuevo León el 25 de agosto, y Tabasco, 27 de octubre. El 23 de marzo de 1974 se funda el IAP de Campeche y, el 20 de abril, el de Tamaulipas. En 1975 se inauguran los IAP's de los estados de Aguascalientes, Oaxaca y Sinaloa; en 1976, el de Durango.
- d) Por acuerdo de su Consejo Directivo, en marzo de 1974, el Instituto de Administración Pública (IAP), asumió el carácter de Nacional, por lo que en lo sucesivo se denominó Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), denominación legitimada por el prestigio de sus integrantes, la solidez académica y su vocación de servicio.
- e) Durante la II Asamblea General de la Asociación Latinoamericana de Administración Pública (ALAP), celebrada del 19 al 20 de julio de 1974, se acuerda presentar en bloque la candidatura de Gustavo Martínez Cabañas para la presidencia del Instituto Internacional de Ciencias Administrativas (IICA).

- 
- f) Organizado por el INAP y el IICA con el apoyo del gobierno mexicano, se lleva a cabo, del 22 al 26 de julio de 1974, el XVI Congreso del IICA,<sup>3</sup> con la participación de 78 países, 13 organizaciones internacionales y 1350 participantes.<sup>4</sup> En este Congreso, en elecciones directas, el ex Presidente y Consejero del INAP, Gustavo Martínez Cabañas, es elegido Presidente del Instituto Internacional de Ciencias Administrativas.
- g) Debido a la buena respuesta del Premio Plutarco Elías Calles, organizado en 1975 para celebrar el quincuagésimo aniversario de varias instituciones fundamentales de la República Mexicana,<sup>5</sup> se crea en 1976, el Premio del Instituto Nacional de Administración Pública,<sup>6</sup> el cual después de 32 años ininterrumpidos, estimula y promueve la investigación en el campo de las ciencias administrativas.

---

<sup>3</sup> Por primera vez, el IICA desarrolla su Congreso Internacional en el continente americano.

<sup>4</sup> INAP. *Informe de labores 1968-1977*. México, INAP, 1977. s/p.

INAP. *Memoria 1955/1990*. México, Instituto Nacional de Administración Pública, 1990.

<sup>5</sup> En 1975 se conmemoraron los 50 años del Banco de México, de la Comisión Nacional de Caminos, la Comisión Nacional de Irrigación, así como de otros organismos descentralizados y desconcentrados.

<sup>6</sup> El Premio INAP por tradición ha sido entregado por el Titular del Ejecutivo en la Residencia Oficial de Los Pinos.



Entrega del Premio INAP en Los Pinos, el 21 de junio de 1994